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今
年
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
影
響
に
よ
り
、
定
期
大
会
を
通
常
開
催

す
る
こ
と
が
非
常
に
困
難
な
状
況
の
中
、
税
関
労
組
と
し
て
初
と
な
る
オ
ン
ラ

イ
ン
に
よ
り
開
催
す
る
こ
と
と
し
、
中
央
書
記
局
及
び
各
地
区
本
部
の
事
務
所

に
参
加
者
が
集
合
し
、
第
61
回
定
期
大
会
を
開
催
し
ま
し
た
。 

例
年
実
施
し
て
い
る
定
期
大
会
の
形
式
と
は
異
な
る
た
め
、
規
約
に
則
っ
た

定
期
大
会
と
す
る
べ
く
「
質
疑
応
答
の
事
前
集
約
」「
税
関
労
組
HP
を
活
用
し

た
役
員
投
票
」
と
い
っ
た
様
々
な
工
夫
を
し
、
第
61
回
定
期
大
会
は
無
事
に
成

立
・
開
催
さ
れ
ま
し
た
。 

税
関
労
組
初
の
オ
ン
ラ
イ
ン
開
催
と
い
う
こ
と
も
あ
り
、
次
回
開
催
に
向
け

て
の
課
題
は
残
る
形
と
な
り
ま
し
た
が
、
今
後
も
税
関
労
組
と
し
て
活
動
し
て

く
た
め
に
必
要
な
「
活
動
経
過
報
告
」「
運
動
方
針
」
等
、
事
前
集
約
し
た
質
疑

応
答
の
審
議
を
経
て
、
全
会
一
致
で
承
認
さ
れ
ま
し
た
。 

第６１回定期大会を開催！！ 
９
月
19
日
（
土
）
、
第
61
回
定
期
大
会
を
オ
ン
ラ
イ
ン
で
開
催
し
ま
し
た
。

今
号
で
は
大
会
の
模
様
を
抜
粋
し
て
掲
載
し
ま
す
。 

ま
た
、
役
員
改
選
に
お
い
て
も
、
税
関
労
組

HP
の
機
能
を
使
用
す
る
こ
と
に
よ
り
ス
ム
ー

ズ
に
投
票
・
集
計
す
る
こ
と
が
出
来
、
第
61
期

執
行
委
員
が
信
任
さ
れ
ま
し
た
。 

大
会
の
締
め
括
り
に
、「
税
関
職
員
の
処
遇
改

善
、
定
員
確
保
を
勝
ち
と
る
決
議
」「
公
正
で
民

主
的
な
公
務
員
制
度
の
確
立
を
求
め
る
決
議
」

及
び
「
大
会
宣
言
」
が
採
択
さ
れ
「
健
康
で
明

る
く
働
き
が
い
の
あ
る
職
場
」、「
ゆ
と
り
・
豊

か
さ
が
実
感
で
き
る
生
活
」
を
実
現
す
べ
く
、

組
織
の
総
力
を
結
集
し
、
組
織
率
の
向
上
、
人

材
の
育
成
を
進
め
、
断
固
闘
い
抜
く
こ
と
を
確

認
し
ま
し
た
。 

最
後
に
奥
平
中
央
執
行
委
員
長
の
力
強
い

「
団
結
ガ
ン
バ
ロ
ー
」
で
、
大
会
を
締
め
く
く

り
ま
し
た
。 

総合司会及び活動経過報告を行う 
中山書記長 

議長を務めていただいた 
横浜地区本部齋藤代議員 

資格審査委員長、議事運営委員長 
選挙管理委員長を務めていただいた
東京地区本部小松代議員 

各
地
区
本
部
か
ら 

オ
ン
ラ
イ
ン
参
加
で
の 

団
結
ガ
ン
バ
ロ
ー
の
様
子 
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皆さん、こんにちは。 

税関労組第 60 期中央執行委員長の奥平です。 

代議員の皆さん、本日は、日本税関労働組合第 61 回定期大会にご出席いただき、ありがとうござい

ます。 

先ずは、新型コロナウイルス感染症で犠牲になられた方、罹患された方、更には昨年から度々発生し

ている台風や大雨での風水害等で被災された皆様に心からお見舞いを申し上げたいと思います。 

さて、私たち税関労組は、昭和４０年９月１９日に税関労連として結成して以来５０年を超え活動を

継続しており、昨年９月２０日、２１日に開催されました第６０回定期大会において、第６０期の執行

体制をスタートさせています。私を筆頭に総勢１９名の中央執行委員が中心となり、全国に結集する約

４,５００名組合員の生活の安定と安心を確保し、国民から負託された税関の社会的使命を全うすべく、

日夜懸命に職務に精励することができるよう、諸要求実現に向けて、運動を展開してまいりました。 

今期のこれまで取り組みや今後の課題等については、議案とされる活動経過報告や運動方針案の提案

において、詳細を説明させていただきますので、私たち税関を取り巻く状況についていくつか述べさせ

ていただき、私からの挨拶に代えたいと思います。 

はじめに、人事院勧告についてです。新型コロナウイルス感染症の影響もあり、未だ民間給与実態調

査が終わらず、人事院勧告も実施されていませんが、一部聞こえてくる情報では、一時金が若干のマイ

ナスとなり、月例給については、連合発表の結果がそのまま反映されればプラスになると予想しており

ますが、人事院がしっかりと職責を果たし、政府の圧力、世論の公務員バッシングに踊らされることな

く、情勢適用の原則どおりの結果を勧告で示すよう、廃案となってしまった定年延長の問題も含め、し

っかりと結果が出せるよう、上部団体に結集し取り組みを進めてまいります。 

一方、しばらく動きがない自律的労使関係制度についても、より力強い活動が必要です。国家公務員

は度々政争の具とされ、労働基本権の一部制約があり、人事院勧告、給与法改正といった流れで賃金が

決定していくにも関わらず、真実が正しく報道されない、公務の実態が歪んで報道されているため、未

だに公務員は非難されています。定員、予算も非常に厳しい中、業務量は増加するが職責に見合った処

遇が行われない現状を打破するためには、協約締結権の付与を始めとした、労働基本権の回復、自律的

労使関係制度の改善が必須であるため、引き続き上部団体に集結し、しっかり取り組みを行っていく必

要があります。 

次に、定員についてです。政府が観光立国を目指す中、新型コロナウイルス感染症が流行するまでは、

昨年の訪日外国人旅行者数が３，１１９万人となり、緩やかではありつつも、順調に増加傾向にあり、

２０２０年に４，０００万人、２０３０年に６，０００万人という政府目標どおりに進んでおりました。 

＜メインスローガン＞ 

 組織の総力を結集し 

 健康で明るく働きがいのある職場 

 ゆとり・豊かさが実感できる生活をかちとろう！ 

＜サブスローガン＞ 

・税関職員の処遇向上をかちとろう！ 

・組織の充実・強化をはかろう！ 

・業務量に見合った定員をかちとろう！ 

（要旨） 



こうした訪日外国人旅行者数の増加等を受け、国家公務員全体が「平成２７年度から５年間で１０％

を削減」する定員合理化計画の中においても、税関にあっては３年連続で純増２０９人とされ、税関定

員は９，８２６人となりました。 

これは、多くの国会議員の先生方に税関の必要性をご理解いただいき、また、連年の衆参の財務・財

政金融委員会における「関税改正」の審議に際して、「税関職員の定員と予算の確保、処遇の改善等に

特段の努力をはらうこと」を旨とする附帯決議の獲得にご尽力いただている結果でもありますし、組合

員の皆さんの真摯な仕事への取組みに対する、評価であると思っています。 

毎年、８月末には財務省の次年度定員要求の内訳が明らかになりますが、本年は新型コロナウイルス

感染症の影響もあり、遅れている状況です。 

令和２年度から令和６年度までの５年間で約１０％となる新たな定員合理化計画が決定され、現場か

らは、旅客が大幅に減っている状況で定員事情が心配だとの声も聞こえてきております。しかし、政府

の観光立国政策は続いており、「２０２０骨太の方針」、「成長戦略フォローアップ」、更には「令和３年

度内閣の重要課題を推進するための体制整備及び人件費予算の配分の方針」においても、ＣＩＱの体制

整備等に取り組むこととされています。また、税関は水際での取締り、安全・安心な社会の実現だけで

はなく、関税を始めとした輸入税の歳入官庁でもあるため、日本の国家予算にも大きく貢献しており、

通関や事後調査業務も今まで以上に前面に打ち出して、更なる定員増に繋げる戦略も必要です。 

いずれにしましても、新型コロナウイルス感染症の影響によって、訪日外国人旅行者数は激減したと

はいえ、国策及びそれらに付随した行政需要、国際物流の動向、その他税関を取り巻く状況をしっかり

把握し、同時に、ＡＩ等先端技術の推進も含めたスマート税関構想が進む中、現場職員による貨物確認、

検査、事後調査、犯罪調査などの重要性は変わらない、即ち、税関では絶対にマンパワーの確保は不可

欠だということを引き続きあらゆる場面で発信していきます。 

具体的には、引き続き国民の代表者たる国会議員の方々に、税関の必要性、重要性を理解していただ

き、必要な税関の定員・予算を確保するという私たちの要求を実現するための取り組みを進めていくこ

とです。 

また、私たちの処遇にも直結する級別定数については、税関特有のいわゆる採用の山が大きな課題と

なっています。組合員の皆さんの処遇が停滞しないよう、級別定数の確保にも取組んでいかなければな

りません。 

コロナ禍によって時差通勤、テレワークを始めとするワークライフバランス、働き方改革も動きが活

発になるなど、様々な課題が山積しています。 

これら私たちの要求を実現していくためには単に要求を声にするだけでは実現しません。税関に課せ

られた使命一つひとつをしっかり果たし、結果を数字で残していき、同時に、効率化、無駄の徹底排除

も行い、その上で、要求することが重要であり、要求がより現実味を帯び、重みが増すと考えておりま

す。 

「健康で明るく働きがいのある職場」「ゆとり・豊かさが実感できる生活」の実現を目標として高く

掲げ、組合員の処遇や職場環境を一歩でも改善していくため、引き続き、中央執行委員、各地区本部役

員一同、一丸となって活動していきますので、是非とも組合員の皆さんのご理解とご協力をよろしくお

願い致します。 

最後に、皆様におかれましても、本大会において真摯な討議が行なわれ、向こう１年間、胸を張って

運動を展開していけるよう、お願い申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。 

共にがんばりましょう。 
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中
央
執
行
委
員
長 

奥 

平 

昌 

浩
（
東 

京
） 

副
中
央
執
行
委
員
長 

浅 

野 

浩 

一
（
東 

京
） 

〝 
 
 
 
 

原 

川 

佳 

也
（
名
古
屋
） 

〝 
 
 
 
 

倉 

本 

和 

邦
（
神 

戸
） 

書

記

長 
鈴 

木 

宏 

彰
（
東 

京
） 

書

記

次

長 
山 
口 

剛 

聡
（
函 

館
） 

中

央

執

行

委

員 

武 
田 

 
 

靖
（
函 

館
） 

〝 
 
 
 
 

三 

浦 
慎 

也
（
函 

館
） 

〝 
 
 
 
 

久 

保 

正 
臣
（
東 

京
） 

〝 
 
 
 
 

小 

村 

梨 

栄
（
東 

京
） 

〝 
 
 
 
 

太 

田 

美 

菜
（
東 
京
） 

〝 
 
 
 
 

秋 

山 

浩 

一
（
東 

京
） 

〝 
 
 
 
 

齋 

藤 

雅 

記
（
横 

浜
） 

〝 
 
 
 
 

脇 

中 

啓 

之
（
大 

阪
） 

〝 
 
 
 
 

浦 

中 
 
 

篤
（
門 

司
） 

〝 
 
 
 
 

村 

岡 

和 

弥
（
門 

司
） 

〝 
 
 
 
 

福 

本 

一 

也
（
長 

崎
） 

〝 
 
 
 
 

新 

里 
 
 

薫
（
沖 

縄
） 

会

計

監

査 

内 

海 
 
 

哲
（
東 

京
） 

〝 
 
 
 
 

佐 

藤 

裕 

一
（
横 

浜
） 

書

記

長 

中 

山 

修 

平
（
名
古
屋
） 

中

央

執

行

委

員 

森 

田 

美 

香
（
東 

京
） 

〝 
 
 
 
 

戸 

田 

秀 

久
（
横 

浜
） 

〝 
 
 
 
 

平 

松 

邦 

紀
（
名
古
屋
） 

〝 
 
 
 
 

藤 

原 

信 

彦
（
門 

司
） 

〝 
 
 
 
 

崎 

原 
 
 

卓
（
沖 

縄
） 

第
61
期 

新
役
員
紹
介 

退
任
役
員
紹
介 

 
 

 
 

 

中
央
書
記
局
事
務
所
で
の
団
結
ガ
ン
バ
ロ
ー
！！ 
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第
13
回
青
年
委
員
会
総
会
開
催 

今
年
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
影
響
に
よ
り
、
定
期
大
会
と
同
様
に
青
年
委
員
会
総
会
を
通
常
開
催
す
る
こ
と
が
非

常
に
困
難
な
状
況
の
中
、
第
61
回
定
期
大
会
の
前
日
と
な
る
９
月
18
日
（
金
）
に
、
各
地
区
本
部
の
事
務
所
に
参
加
者
が
集

合
し
、
オ
ン
ラ
イ
ン
に
よ
り
第
13
回
青
年
委
員
会
総
会
を
開
催
し
ま
し
た
。 

 

本
総
会
に
は
、
全
国
で
青
年
委
員
会
役
員
及
び
総
会
代
表
者
10
名
が
そ
れ
ぞ
れ
の
地
区
本
部
の
事
務
所
に
集
合
し
、
活
動

経
過
報
告
、
活
動
計
画
案
に
つ
い
て
、
議
案
書
に
沿
っ
て
説
明
し
、
審
議
の
結
果
、
満
場
一
致
で
第
61
期
活
動
計
画
が
承
認

さ
れ
ま
し
た
。 

 

青
年
層
組
合
員
の
声
を
力
と
し
て
、
青
年
委
員
会
の
総
力
を
挙
げ
て
活
動
を
繰
り
広
げ
て
い
き
ま
す
！ 

第
61
期
新
役
員
紹
介
（
青
年
） 

退
任
役
員
紹
介
（
青
年
） 

青
年

委
員

長 

山 

口 

剛 

聡
（
函 

館
） 

副
青
年
委
員
長 

吉 

見 

浩 

司
（
東 

京
） 

〝 
 
 

清 

水 

隆 

行
（
横 

浜
） 

〝 
 
 

仲
宗
根 

一 

馬
（
沖 

縄
） 

書

記

長 

関 

口 

法 

立
（
函 

館
） 

執

行

委

員 

島 

中 
 
 

翔
（
名
古
屋
） 

〝 
 
 

近 

藤 

隆 

也
（
大 

阪
） 

〝 
 
 

白 

神 

勇 

貴
（
神 

戸
） 

〝 
 
 

岩 

本 

修 

一
（
門 

司
） 

〝 
 
 

渡 

辺  
 
 

航
（
長 

崎
） 

 

 青
年

委
員

長 

小 

幡 
 
 

仁
（
長 

崎
） 

副
青
年
委
員
長 

西 
 
 

菜
緒
子
（
横 

浜
） 

〝 
 
 

松 

堂 

正 

吾
（
沖 

縄
） 

書

記

長 

山 

本 

健 

敬
（
函 

館
） 

執

行

委

員 

谷 

村 
 
 

真
（
名
古
屋
） 

〝 
 
 

西 

谷 

那 

泉
（
神 

戸
） 

〝 
 
 

村 

岡 

和 

弥
（
門 

司
） 

第１３回青年委員会総会スローガン 

Ｃｏｍｂｉｎｅ Ｏｕｒ Ｙｏｕｔｈ～若さをひとつに～ 

横浜地区本部事務所にて総合司会者を務めている 

西青年副委員長（写真中央）と横浜地区本部青年層

組合員 

～総会の様子～ 

各地区本部からオンラインでの参加となる 

青年層組合員 

横浜地区本部事務所にて 

議長を務めていただいた清水代表 

～青年委員長あいさつ～ 

小幡青年委員長（長崎） 

青年委員会においては、皆様にご協力いただいている各種アンケート（青年

委員会アンケート、研修関係アンケートなど）や寄せられた声を基に、課題の

解決に向けた取り組みを実施しております。 

 今後とも青年委員会の活動に対してご協力をよろしくお願いいたします！ 
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９
月
24
日
（
木
）
、
税
関
労
組
は
定
期
大
会
で
採
択
さ
れ
た 

「
大
会
宣
言
」 

「
税
関
職
員
の
処
遇
改
善
、
定
員
確
保
を
勝
ち
と
る
決
議
」 

「
公
正
で
民
主
的
な
公
務
員
制
度
の
確
立
を
求
め
る
決
議
」 

及
び
、
青
年
委
員
会
総
会
で
採
択
さ
れ
た 

「
総
会
宣
言
」 

を
、
関
税
局
長
宛
て
「
要
望
書
」
と
し
て
税
関
考
査
管
理
室
長
に
提
出
す
る
と
と
も
に
、
職
員
の

処
遇
改
善
、
定
員
確
保
に
よ
り
、
健
康
で
明
る
く
働
き
が
い
の
あ
る
職
場
、
ゆ
と
り
・
豊
か
さ
が

実
感
で
き
る
生
活
が
実
現
さ
れ
る
よ
う
、
最
大
限
の
努
力
を
要
望
し
ま
し
た
。 

関
税
局
長
あ
て
要
望
書
を
提
出 

写真左：鈴木書記長 写真右：笠川税関考査管理室長 

写真左：山口青年委員長 写真右：笠川税関考査管理室長 

今
期
の
取
り
組
み
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。 

課
題
の
解
決
の
た
め
に
は
、
現
場
で
働
く
組
合
員
の
皆
さ
ま
の
意

見
を
集
約
す
る
こ
と
が
必
要
不
可
欠
で
す
。 

皆
さ
ま
が
現
場
で
抱
え
て
い
る
課
題
や
問
題
に
思
う
こ
と
を
中
央

本
部
若
し
く
は
各
地
区
本
部
執
行
部
ま
で
お
寄
せ
く
だ
さ
い
！ 

こんにちは。「はこ Bee」

（はこべぇ）です。 

花粉を運び作物に花や果実

をもたらす、ミツバチです。 

組合員の声を運んで、みな

さんの要求が実を結ぶよう

お手伝いをします。 

胴体のＪ、左目のＣ、右目

のＵでＪＣＵなんだよ！ 


